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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 03 de março de 2016 

 

----- Aos três dias do mês de março do ano de dois mil e dezasseis, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por prestar informações sobre a reunião que decorreu na CIM do Cávado, no 

passado dia 23 de fevereiro, com o Sr. Secretário de Estado do Ambiente e sobre a 

reunião que decorreu no passado dia 26 de fevereiro, em Vila Real, com a Secretária de 

Estado do Ordenamento do Território e Conservação da Natureza sobre Áreas 

Protegidas. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou de seguida que no passado dia 23 de fevereiro, da parte 

da tarde, deslocou-se a Montalegre juntamente com a Comandante Operacional 

Municipal e um representante dos Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro para uma 

reunião sobre o socorro aos caminheiros perdidos na Serra do Gerês. A proteção civil 

dos municípios de Terras de Bouro e de Montalegre, as Associações de Bombeiros 

Voluntários de Terras de Bouro, Montalegre e Salto, a GNR, os comandos distritais da 

Proteção Civil de Braga e de Vila Real e o ICNF estão a elaborar um Plano Operacional 

para busca e socorro de montanhistas perdidos na Serra do Gerês. Esse Plano 

Operacional procurará definir a coordenação das forças da proteção civil no teatro das 

operações e também apresentar medidas preventivas, medidas ativas de socorro e 

medidas punitivas. Quanto às medidas preventivas, pretende-se uma maior divulgação 

das condições climatéricas aos montanhistas, registo dos montanhistas, linhas 

telefónicas de apoio, que passarão por uma maior cobertura das redes de telemóvel na 

Serra do Gerês e definição de regras para caminhar na Serra. As medidas ativas de 

socorro passarão pela reparação de vias de acesso na Serra do Gerês que permitam 
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reduzir significativamente o tempo de atuação das forças da Proteção Civil. As medidas 

punitivas centram-se na responsabilização dos montanhistas que deliberadamente 

violarem as regras e os avisos das condições climatéricas. Para a concretização deste 

Plano Operacional está agendada nova reunião no dia 22 de março, na Câmara de Terras 

de Bouro. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente forneceu aos Srs. Vereadores da oposição o 

programa delineado para a visita do município francês “Le Beausset” ao município de 

Terras de Bouro, que decorre entre os dias 18 e 21 de março, no âmbito da geminação 

existente entre os dois Municípios, e aproveitou para convidar os Srs. Vereadores para 

participarem em algumas atividades desse programa. ------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente solicitou autorização para introduzir na “Ordem do Dia” desta 

reunião uma proposta para ratificação da atribuição de lotes no processo de venda de 

lotes do Bairro da Caniçada de Valdosende. A introdução deste assunto na “Ordem do 

Dia” foi aceite por unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Sr. Presidente apresentou, em nome do Executivo Municipal, um 

voto de pesar pelo falecimento do Sr. Adelino Machado que foi funcionário deste 

Município durante muitos anos. ------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, referindo-se à questão dos 

resgates dos caminheiros perdidos na Serra do Gerês, que tem levado, mais do que uma 

vez, a que o Gerês tenha sido notícia nos meios de comunicação social não pelos 

melhores motivos. O turismo de natureza e o montanhismo têm riscos associados, 

comentou. Referiu ter visto na comunicação social uma intervenção do Sr. Presidente do 

Município de Montalegre sobre esta matéria, onde referia que os resgates de 

montanhistas perdidos no Gerês devem ser pagos pelos próprios, sempre que ocorrem 

por negligência própria. O Dr. António Cunha considera que o Sr. Presidente do 

Município de Montalegre não deveria ter mencionado o pagamento dos resgates, apenas 

no Gerês, mas em todas as situações de incumprimento das regras pois a lei deve ser 

geral e abstrata e não se aplicar apenas ao montanhismo. Ainda sobre esta matéria, o Dr. 

António Cunha diz não entender nem concordar com algumas medidas impostas pelo 

ICNF. O Sr. Vereador considera que seria importante que o ICNF tivesse uma política 

de cooperação com os Municípios para que juntos conseguissem implementar medidas 

mais ajustadas sobre a visitação e o montanhismo no PNPG. ---------------------------------    
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 ----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo 

acrescentar sobre este assunto que seria muito importante que os Municípios criassem 

condições em locais de menor risco, como a sinalização e a limpeza dos trilhos 

pedestres, para que as pessoas, em vez de enveredarem por sítios mais perigosos, 

pudessem caminhar seguramente nesses trilhos. ------------------------------------------------ 

----- Ainda sobre o PNPG, o Dr. António Afonso referiu que a extinção do cargo de 

Diretor do PNPG não augurou nada de bom para a gestão do território, o que se veio a 

confirmar, e espera que a Secretária de Estado do Ordenamento do Território e 

Conservação da Natureza atenda a vontade manifestada pelos municípios na reunião 

que decorreu em Vila Real, conforme o Sr. Presidente anunciou, colocando de novo um 

Diretor no PNPG. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Relativamente ao programa elaborado para a geminação com Le Beausset, o Sr. 

Vereador considera que o programa deveria ter uma outra amplitude quanto aos 

participantes de Terras de Bouro, pois está muito concentrado na Associação 

Sociocultural e Desportiva de Valdosende. ------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Dr. António Afonso pediu para que fossem dadas indicações a algum 

funcionário ou serviço do Município no sentido de os vereadores da oposição serem 

informados sempre que ocorram situações de óbito de pessoas ligadas ao município ou à 

vida autárquica, pois, como já aconteceu com o falecimento da D.ª Aldina Costa, 

aconteceu também agora com o falecimento do Sr. Adelino Machado, uma vez que não 

foi dada qualquer informação aos vereadores da oposição, impossibilitando a sua 

presença nos funerais desses antigos funcionários do Município. ---------------------------- 

 

----- Sendo 11:10 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


